

Presupuesto relega equidad de género, seguridad y energía (El Financiero 18/11/09)

Presupuesto relega equidad de género, seguridad y energía (El Financiero 18/11/09) Eduardo Jardón Miércoles, 18 de noviembre de 2009 El campo, el sector con mayores incrementos en el gasto para 2010. · LA ECONOMÍA, EN RIESGO: IMEF El presupuesto aprobado por la Cámara de Diputados da una mayor prioridad al campo, pero relegó rubros como equidad de género, energía y seguridad pública. De acuerdo con el Dictamen de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, se asignaron 30 mil 928 millones de pesos más al Programa Especial Concurrente para el Desarrollo Rural Sustentable (PEC). En su proyecto, el Ejecutivo propuso una bolsa de 237 mil 847 millones de pesos a este rubro, y finalmente se aprobaron 268 mil 775 millones. El incremento es casi similar al presupuesto que ejercerá la Secretaría de Seguridad Pública (32 mil 438 millones de pesos), y duplica el gasto que ejercerán dependencias como el Conacyt y la Secretaría de Economía. La mayor asignación a este sector ha generado un debate debido a los pocos resultados obtenidos en su desarrollo, en la poca fiscalización de sus recursos y al destino de diferentes programas. Según un documento del Centro de Estudios para el Desarrollo Rural Sustentable y la Soberanía Alimentaria (CEDRSSA), el presupuesto a este sector se triplicó desde 1990 y se duplicó desde 2000. México, detalló el reporte, es el país de América Latina que más ha gastado en su sector rural, pero el que peor desempeño ha tenido, sólo después de Haití, Cuba y Colombia. Además, los cuantiosos recursos destinados al sector fueron insuficientes para frenar el avance en los niveles de pobreza rural en los dos últimos años, y algunos programas están mal dirigidos, ya que benefician más a la población de mayores ingresos. La Auditoría Superior de la Federación (ASF) considera que es necesario que se fiscalicen los recursos que se manejan mediante el PEC, cuantificando sus logros y beneficios, en función del cumplimiento de sus objetivos. Un aumento importante en este monto se explica por los recursos adicionales que se destinaron al Programa de Infraestructura del Medio Rural, por 13 mil 878 millones de pesos. Los dejan de lado En contraste, los diputados decidieron hacer un fuerte recorte a los recursos destinados a la igualdad de género, ya que la propuesta del Ejecutivo en este rubro fue de 55 mil 480 millones de pesos, pero el presupuesto aprobado disminuyó a diez mil 614 millones, 44 mil 867 millones de pesos menos, 81 por ciento menos. El proyecto de presupuesto prevé a este rubro 1.7 del gasto total, cifra que disminuyó a 0.3 por ciento. Las dependencias del sector de energía también sufrieron un fuerte ajuste a la baja, mientras que en seguridad pública el aumento fue poco significativo, de apenas 827 millones de pesos. Sin contar con los recursos que se tenían previstos para Luz y Fuerza del Centro (30 mil 49 millones de pesos), las dependencias del sector energía tendrán un presupuesto inferior en 53 mil 417 millones de pesos para 2010.